

30 años del Programa de Ciencias para la Salud PROCISA

30 years of the Health Science Program PROCISA

ANA ESPINOSA

Secretaria Científica de la Asociación Médica de Bahía Blanca

El Programa de Ciencias para la Salud (PROCISA) cumple sus primeros 30 años. Este Programa fue impulsado por la Asociación Médica de Bahía Blanca (AMBB) ante la demanda creciente de una Educación Continua más allá de la formación de grado.

El convenio PROCISA fue firmado el 19 de mayo de 1989, por la Fundación Médica de Bahía Blanca y tres instituciones académicas y científicas de jerarquía nacional e internacional como la Universidad Nacional del Sur, la Universidad de Buenos Aires y la Universidad Nacional de La Plata.

Los objetivos básicos del PROCISA son:

- Formación de recursos humanos en salud adaptados a la realidad sanitaria regional.
- Organización de programas de educación continua para médicos que actúan en el medio.
- Propuestas educacionales para formar docentes acordes con estas necesidades.
- Desarrollo de métodos epidemiológicos adaptados a la realidad sanitaria regional.
- Promoción de actividades profesionales relacionadas con la salud en áreas no tradicionales con participación interdisciplinaria.

Es importante destacar que el PROCISA tuvo un rol preponderante en la creación e implementación del proyecto de la Carrera de Medicina en la Universidad Nacional del Sur.

La sistematización de las diversas actividades científicas fue uno de los logros más importantes en la formación del postgrado en nuestra región, con muy buena adherencia de las Instituciones y Sociedades Científicas participantes, jerarquizando la Educación Continua para los profesionales de la salud que adhirieron al PROCISA.

Otros de los aportes destacados del PROCISA es su participación anual en las múltiples actividades científicas que solicitan asesoramiento, apoyo y difusión, lo que implica la activa participación de la Secretaría Científica, el Área de Registro Médico y la Secretaría de Prensa.

Dentro de las instalaciones de la Sede Social y Cultural de la AMBB se realizan gran parte de estas actividades, gracias al esfuerzo de los asociados.

Otro de los grandes logros que se sumaron al PROCISA, fue la anexión del actual Hospital “Dr. Felipe Glasman” de la Asociación Médica de Bahía Blanca. Este Hospital es pionero en la región por la aplicación de nuevos modelos de Atención

Primaria de la Salud y asistenciales, con alta experiencia en formación profesional en posgrado, y de los estudiantes la Carrera de Medicina de la UNS.

Por nuestra parte solo hay agradecimiento a todos los que eligieron y confiaron en el PROCISA en estos primeros 30 años. Todavía hay mucho para hacer y seguir perfeccionando en esta maravillosa tarea que es la Educación Continua por lo que estamos siempre dispuestos a escuchar y recibir todo tipo de sugerencias, e invitarlos a participar.

Para finalizar, unas palabras de homenaje al Dr. Felipe Glasman quien fue el principal mentor del PROCISA, un Programa que da tantas satisfacciones en múltiples aspectos en pos de beneficiar a toda la comunidad.